
В ЭТОМ НОМЕРЕ

О ЛЮДЯХ ХОРОШИХАКТУАЛЬНО ЭНЕРГИЯ КОЛЛЕКТИВА
 

РАБОТА 
С ЛЮДЬМИ

СТР. 3

НАУРЫЗ 
МЕЙРАМЫ

СТР. 4

В СОГЛАСИИ 
С ОБЩЕСТВЕННОСТЬЮ

СТР. 2

пятница • 31 марта 2023 года

ЭНЕРГЕТИК
К О Р П О Р А Т И В Н А Я  Г А З Е Т А  А О  « П А В Л О Д А Р Э Н Е Р Г О »

№ 6 (2677) Издается с 7 сентября 1978 года

Н А Ш А  М И С С И Я :  П О В Ы Ш Е Н И Е  К А Ч Е С Т В А  Ж И З Н И  П О Т Р Е Б И Т Е Л Е Й  И  С О З Д А Н И Е  У С Л О В И Й 
Д Л Я  Э К О Н О М И Ч Е С К О Г О  Р А З В И Т И Я  П А В Л О Д А Р С К О Г О  Р Е Г И О Н А  Ч Е Р Е З  К А Ч Е С Т В Е Н Н О Е  Э Н Е Р Г О С Н А Б Ж Е Н И Е

метров тепловых сетей 
– это же смешно. А во 
время аврала вместе, 
всей страной, заменили 
18 км теплосетей, - кон-
статирует Самат Жаи-
нович.

Руководствуясь про-
фессиональным опытом 
и мнением ветеранов-
экпертов энергетиче-
ской отрасли, Самат Жа-
инович дал несколько 
советов и рекомендаций 
ответственным струк-
турам.

-  С ч и т а е м ,  ч т о 
должны быть чисто тех-
нически обоснованные 
проекты для каждого 
участка – многоэтажные 
жилые дома, промыш-
ленные предприятия, 
частный сектор, – отме-
чает Самат Рамазанов. 
– К слову, порядка 83% 
теплосетей Экибастуза 

находятся в частном секторе. В городе 
есть центральные тепловые пункты 
(ЦТП), которые должны распределять 
тепло между домами, однако сейчас 
они не выполняют эту функцию. В свое 
время мы, угольщики, все передавали 
городу, однако потом эту задачу пору-

чили Горводоканалу, а там регулировкой 
теплоснабжения не занимались. В конце 
концов нашли выход – подключили дома 
мимо ЦТП, к тому же поставили за-
движки. Если бы не это решение, тепло 
в дома поступало бы как минимум еще 
74 часа после аварии, но ведь никто не 
вникает в эту техническую политику. В 
Экибастузе много ветеранов-энергети-
ков, которые своим руками строили все 
это и знают как все должно работать, 
они делятся своим мнением, но их не 
слышат.

В прочем, нельзя снимать ответствен-
ность и с обслуживающих дома  органи-
заций  КСК, ОСИ, ТП.   По мнению  пред-
седателя Совета ветеранов,  готовность 
домов на сегодняшний день оставляет 
желать лучшего.

- Сегодня многие председатели КСК 
не уделяют должного внимания к под-
готовке многоэтажных домов к зиме, не 
проводят всех необходимых подгото-
вительных мероприятий. Да и во время 
аварии, председатели не знали, что 
необходимо делать в сложившейся ситу-
ации – не было четкого плана действий, 
воду с систем теплоснабжения вовремя 
не слили, в результате чего дома полно-
стью разморозились.   Нужно комплексно 
готовиться к отопительному сезону – не 
только общие сети теплоснабжения, но 
и собственные дома, чтобы в них сохра-
нялось тепло. Это относится и к жителям 
частного сектора.

Прогнозы на будущее ветеран энер-
гетической сферы дает весьма неуте-
шительные. Самат Рамазанов уверен, 
главная задача на данный момент – про-
извести тотальную работу над ошибками 
и, объединив усилия монополиста и го-
сударства, организовать основательную 
подготовку к предстоящему отопитель-
ному сезону 2023-2024г.

- Времени катастрофически мало – 
всего 6 месяцев, практически нереально 
подготовить все к следующей зиме, 
нужно начинать прямо сейчас. Экибастуз 

стал первой проблемой 
в череде техногенных 
аварий всего мирового 
сообщества – центр 
угольной энергетичес-
кой промышленности 
всю зиму без нормаль-
ного теплоснабжения. 
Хорошо, что наш на-
род терпелив и есть 
понимание в обществе. 
Режим ЧС объединил 
людей, на протяжении 
практически двух не-
дель  после аварии 
все градообразующие 
предприятия  рабо-
тали сутками напро-
лет, кормили и поили 
друг друга. Первыми к 
устранению поврежде-
ний приступили специа-

листы ТОО «Экибастузтеплоэнерго». 
Позже к ним присоединились тепло-
вики с Павлодара, Петропавловска, 
Караганды, Астаны и других городов. 
Работали более 800 человек. Сварщики, 
слесари -  героически справились с 
ситуацией. Общими усилиями удалось 
подать тепло во все многоэтажки.   Хочу 
сказать им огромное спасибо от лица 
всех экибастузцев.  Ни в коем случае 
нельзя допустить, чтобы подобные ав-
ралы случались в будущем, - подытожил 
почетный ветеран Экибастуза.

Авария на теплосе-
тях и, как следствие, 
выход из строя обо-
рудования на ТЭЦ, вы-
звали большой обще-
ственный резонанс. На 
протяжении несколь-
ких месяцев эксперты 
в области энергетики 
обсуждают причины 
случившегося, делают 
прогнозы на будущее 
и рассуждают о по-
следствиях.  Своим 
мнением также поде-
лился председатель 
Совета ветеранов го-
рода Экибастуз Самат 
Рамазанов.

Самат Жаинович в 
прошлом работал ин-
женером, долгое время 
возглавлял профсоюз-
ную организацию раз-
реза «Богатырь», до 
выхода на пенсию был 
первым заместителем 
председателя Экибастузского городского 
филиала партии Nur Otan («AMANAT»). 
Имея богатый профессиональный опыт, 
председатель Совета ветеранов Экибас-
туза отмечает – о критическом износе 
тепловых сетей и местной ТЭЦ говорили 
не единожды, однако, по всей видимо-
сти, к проблеме тогда не отнеслись со 
всей серьезностью. 

- Общественно-политической работой 
я занимаюсь уже давно, ранее был 
депутатом нескольких созывов. Скажу 
однозначно – наши обращения не были 
услышаны. Так, в сентябре прошлого 
года мы встречались с министром энер-
гетики Болатом Ачкулаковым, на встрече 
также присутствовали ветераны энерге-
тики, которые знают о проблеме изнутри. 
Тогда нас уверили, что финансирование 
от государства будет выделено, что в 
предстоящий сезон город войдет нор-
мально, однако большее внимание тогда 
уделялось текущему состоянию ТЭЦ, но 

не тепловым сетям, - вспоминает Самат 
Рамазанов.

Аварию на Экибастузской ТЭЦ ве-
теран считает триггером, заставившим 
руководство страны обратить более 
пристальное внимание на текущее со-
стояние энергетической отрасли всего 
Казахстана.

- Ситуация в Экибастузе разбу-
дила весь Казахстан. Вдруг стало 
известно, что схожая плачевная 
ситуация и в Риддере, и в Рудном, 
как и практически во всех моно-
городах. Мы все помним, что Пре-
зидент Казахстана Касым-Жомарт 
Токаев приезжал в Экибастуз в 
январе 2021 года, где провел сове-
щание на тему развития моногоро-
дов. Тогда общество приняло все 
это с большим воодушевлением, 
говорили о возведении новых 
предприятий, заводов – но про ТЭЦ 
и тепловые сети как будто забыли. 
Естественно, Президент неза-

медлительно поручил 
разобраться с пробле-
мой теплоснабжения 
города, однако визиты 
чиновников мало чем 
помогли в текущей си-
туации. Практически 
никто не прислушался к 
мнению руководителей ТОО 
«Экибастузтеплоэнерго», 
АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО». 
Я ни в коем случае не защи-
щаю их – просто им не дали 
высказаться. Если ранее 
Виктор Вебер (бывший ди-
ректор Экибастузской ТЭЦ, 
прим.ред.) говорил, что это 
груда металла – почему 
на его слова не обратили 
внимание? Меняли по 600 
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В Казахстане разрешат внеплановые проверки 
энергообъектов

В этом году после аварий на ТЭЦ в Риддере и 
Экибастузе в стране усилят работу энергетического 
контроля. Об этом говорили на заседании координа-
ционного штаба по взаимодействию центральных и 
местных госорганов.

Как отметил Алихан Смаилов, с нынешнего года 
будет усилена работа энергетического контроля, уве-
личится его штатная численность на 75 единиц и будет 
дано законодательное право проведения внеплановых 
проверок энергообъектов.

В целом, по мнению главы Правительства, необхо-
димо ужесточить контроль за состоянием инженерных 
сетей и обязательным проведением ремонтных работ, 
а также повысить ответственность владельцев энерго-
объектов — предусмотреть это в договорах.

Строительство ГЭС обсудили министры энерге-
тики Казахстана, Узбекистана и Кыргызстана 

Главы энергетических ведомств Казахстана, Узбе-
кистана и Кыргызстана сегодня провели очередную 
трехстороннюю встречу по проекту строительства 
Камбаратинской ГЭС-1, сообщает пресс-служба Мини-
стерства энергетики РК. 

В рамках встречи обсужден ход реализации дорож-
ной карты по реализации проекта, а также рассмотрен 
проект документа по основным принципам сотрудниче-
ства. 

По итогам встречи согласованы основные этапы 
подготовки проекта к реализации, а также достигнута 
договоренность о проведении следующей встречи до 
конца марта этого года. 

Центральная Азия может стать центром чистой 
энергетики

При реформировании энергетической отрасли, к 
которому приступили правительства стран Централь-
ной Азии, частным инвестициям предстоит сыграть 
ключевую роль в развитии экономики и осуществлении 
перехода к экологически чистой энергетике, считают 
эксперты Всемирного банка.

Страны Центральной Азии могут решить эту за-
дачу, и ключ к ее решению – значительные запасы 
неосвоенных и недорогих возобновляемых источников 
энергии. Для освоения этого богатого потенциала пра-
вительствам Центрально-Азиатских стран необходимо 
ускорить реформирование национальной энергетики, 
создавая тем самым условия и возможности для 
партнеров в области развития и частного сектора 
инвестировать в энергетическую инфраструктуру с до-
статочным уровнем доходности.

У Центральной Азии есть возможность стать центром 
чистой энергетики в процессе энергетического пере-
хода и удовлетворить таким образом региональные 
потребности в энергоресурсах, которые, как ожидается, 
возрастут более чем на 30% к 2030 году.

В Брюсселе прошло заседание подкомитета по 
сотрудничеству между РК и ЕС в области энерге-
тики и транспорта

В составе казахстанской делегации прибыли 
представители министерств энергетики, экологии и 
природных ресурсов, иностранных дел, индустрии и 
инфраструктурного развития. С европейской стороны 
на переговорах присутствовали представители Ев-
ропейской комиссии и Европейской службы внешних 
действий.

Директор Департамента международного сотрудни-
чества Министерства энергетики РК Талгат Карашев, 
сопредседатель данного заседания, отметил его важ-
ность для укрепления двустороннего сотрудничества 
Казахстана и ЕС.

Стороны также обсудили пути дальнейшего укрепле-
ния партнёрства между Казахстаном и Европейским 
союзом в рамках глобального энергетического диалога. 
Состоялся полезный обмен мнениями по вопросам 
развития «зелёной энергетики», охраны окружающей 
среды, расширения транспортных связей и соответ-
ствующей инфраструктуры.

В завершении заседания стороны наметили даль-
нейшие шаги совместной деятельности, а также согла-
совали проект Протокола по его итогам. Ожидается, что 
следующее заседание подкомитета состоится в Астане.

Планы по запуску новых энергогенерирующих 
мощностей обсудили в Правительстве

Актуальные вопросы развития энергетической 
отрасли Казахстана рассмотрены на совещании с 
участием руководителей Минэнерго, фонда «Самрук-
Казына» и нацкомпании «КазМунайГаз» под председа-
тельством Премьер-Министра РК Алихана Смаилова. 
Об этом передает МИА «Казинформ» со ссылкой на 
пресс-службу Премьера.

Так, обсуждены планы по привлечению крупных 
международных инвесторов, запуску новых энергогене-
рирующих мощностей (тепло, электричество), развитию 
возобновляемых источников энергии и модернизации 
инженерной инфраструктуры.

Участники совещания также рассмотрели меры по 
обеспечению внутреннего рынка горюче-смазочными 
материалами.

НОВОСТИ

План горных работ на добычу глинистых пород ме-
сторождения «Альфа» вынесли на обсуждение с обще-
ственностью представители АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» 
и ТОО «Производственно-Изыскательская Артель» на 
общественных слушаниях в селе Мойылды.

16 марта в с. Мойылды Павлодарской области прошли 
общественные слушания на площадке местного акимата. 
Тема слушаний - проведение работ на добычу глинистых 
пород месторождения «Альфа» в Северном промышлен-
ном районе Павлодара в соответствии с требованием 
действующего Экологического кодекса Республики 
Казахстан. Необходимость общественных слушаний с жи-
телями с. Мойлды обусловлена расположением карьера, 
учитывая вероятность экологического воздействия по 
направлению с. Мойылды согласно розе ветров.

Отметим, что карьер месторождения «Альфа» является 
действующим. Добываемые глинистые породы использу-
ются при строительстве дополнительных очередей золоот-
валов ТЭЦ-2 и ТЭЦ-3. Это крайне важная задача, поскольку 
без возможности расширения и наращивания золоотвалов, 
станции не смогут продолжать выработку энергии.

Для соблюдения всех требований при проведении 
добычи в карьере АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» обязуется 

выполнять комплекс мероприятий для минимального 
вреда экологии: защите атмосферного воздуха; защите 
поверхностных и подземных вод; охране недр; миними-
зации воздействия проектных работ на почвы; миними-
зации воздействия проектных работ на растительность; 
снижении степени воздействия на животный мир.

- Результаты оценки показали, что реализация про-
екта, с учетом мероприятий по охране окружающей 
среды, предусмотренных проектом, удовлетворяет 
требованиям природоохранного законодательства 
Республики Казахстан. Воздействия от проведения 
горных работ на здоровье и жизнь населения, на живот-
ный и растительный мир в районе его расположения не 
произойдет, - рассказывает Асель Нуракова, главный 
специалист управления по охране окружающей среды 
АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО».

На общественных слушаниях специалисты отме-
тили, что в санитарно-защитной зоне карьера будут 
высажены компенсационные лесопосадки, как это 
делалось ранее при строительстве новой очереди зо-
лоотвала. Тогда общее количество посадок составило 
более 10000 единиц.

В СОГЛАСИИ С ОБЩЕСТВЕННОСТЬЮ

Этот год для ТОО «Павлодарэнергосбыт» 
юбилейный: четверть века позади. В преддверии 
важной даты мы продолжаем рассказывать на 
страницах газеты о работе предприятия, его под-
разделениях и сотрудниках. 

Принимать показания, ориентиро-
ваться в большом объеме информации, 
находить выход из конфликтных ситуа-
ций – всё это должны уметь сотрудники  
управления сбыта. Их работа всегда на 
виду, потому что они напрямую взаимо-
действуют с потребителями. К примеру, 
каждый оператор контакт-центра в день 
принимает до 800 звонков.

БОЛЬШОЙ КОЛЛЕКТИВ
Управление сбыта включает в себя 

20 подразделений: сервисный центр – 
офисы на Кривенко, 27 и Ломова, 160, 
контакт-центр, шесть городских и 12 рай-
онных участков. Всего здесь трудятся 
больше 230 человек.

Основные задачи, которые постав-
лены перед управлением сбыта - работа 
с потребителями и снижение дебитор-
ской задолженности. В контакт-центр 
можно обратиться по телефону, а вот 
в сервисный центр нужно приходить 
лично.

- Приходя в сервисный центр, потребители могут за-
дать любой вопрос: от заключения договора до оплаты 
задолженности и получения технической документации. 
Похожие задачи у сотрудников контакт-центра, только 
они работают в заочном порядке. Также операторы 

принимают показания по электроэнергии и горячей 
воде. Контролеры на  участках снимают показания и 
работают с должниками, - рассказал Дмитрий Аксенов, 
начальник управления сбыта. 

Дмитрий Борисович посвятил энергетике большую 
часть жизни. Пошел по стопам 
родителей.

-  Аргумент  был железный: 
«энергетика будет всегда, а без 
энергетики не будет ничего», - шу-
тит Дмитрий Аксенов. – Начинал 
электромонтёром на ТЭЦ-2. В 1999 
году перешёл в «Энергоцентр», 
работал инспектором в отделе 
промышленных потребителей, 
потом стал начальником участка и 
так, пока не возглавил управление. 
Сейчас наша работа четко распла-
нирована: определены даты, когда 
и какие показания мы снимаем, 
известно, когда уведомляем потре-
бителей и формируем заявки. Все 
это повторяется из месяца  в месяц. 
Каждое утро я провожу планерки с 
руководителями подразделений.

Работа с людьми – это всегда 
сложно, особенно если многие 
из них заранее настроены нега-
тивно. Чтобы знать, как вести себя 
в разных ситуациях и как правильно 

отвечать на вопросы, сотрудники управления время от 
времени проходят специальные тренинги. Новичкам 
помогают освоиться коллеги по цеху. Кроме того, для 
сотрудников проводятся обучающие тренинги.

Продолжение на стр. 3

РАБОТА С ЛЮДЬМИ
О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ

Дмитрий Аксенов

Айсара Нурлыбекова



году. Начинала рядовым оператором, от-
вечая на звонки. Примерно через четыре 
года ее назначили старшим оператором, 
после – руководителем. 

- До 2015 года я работала в акимате, 
отвечала на звонки. Потом я узнала, что 
открывается новый отдел в управлении 
сбыта и подала резюме. Меня приняли, 

- вспоминает Жанна 
Ахметова. - Сначала 
для нас провели об-
учение. Мы ездили 
по всем предпри-
ятиям, по участкам, 
даже сами разно-
сили квитанции и 
снимали показания. 
Было интересно. 

За несколько лет 
в контакт-центре 
сложился дружный 
и профессиональ-
н ы й  к о л л е к т и в . 
Новичков обучают 
сами.

В конце месяца, 
к о г д а  п р и х о д и т 
время передавать 
показания, каждый 
из операторов при-
нимает по 800 звон-
ков в день, с начала 
месяца до 20 числа 
нагрузка меньше - 
около 300 на одного 

оператора. Два человека в смене от-
вечают за то, что вручную переносят 
показания из СМС и «WhatsApp» в базу. 
За месяц они обрабатывают 23 тысячи 
таких сообщений.

К слову, благодаря слаженной работе 
всех сотрудников управления сбыта, 
уровень дебиторской задолженности за 
последнее время немного снизился.

- У нас своя специфика, в 
университете этому не научат. 
Поэтому новых сотрудников 
мы закрепляем за опытными 
специалистами, которые под-
скажут верное направление. 
Все остальное человек узнает 
уже в процессе работы, - го-
ворит Дмитрий Аксенов. - Мы 
стараемся, чтобы все вопросы 
решались на месте. В сложных 
ситуациях подключают меня 
как руководителя. 

Профессиональные тре-
нинги проводятся каждый 
год: для этого приглашают 
юристов, представителей АО 
«ПРЭК», тепловиков. Во время 
психологических тренингов со-
трудникам управления сбыта 
объясняли, как общаться с 
агрессивно настроенными по-
требителями, как успокоить 
человека, какие фразы в раз-
говоре лучше не использовать. 

Самый частый вопрос, с 
которым обращаются потре-
бители, - неверные начисления. Виной 
тому может быть человеческий фактор: 
неверно передали показания или непра-
вильно записали данные. 

Сейчас передать показания можно не 
только по телефону, но и с помощью СМС 
или месседжера «WhatsApp» с одной 
стороны это облегчает работу сотруд-
никам управления  с другой – наоборот. 
Проще стало пере-
дать показания, 
но потом данные 
н у ж н о  в р у ч н у ю 
внести в систему. 
Автоматизировать 
эту работу можно, 
запустив чат-бот. 
Сейчас в компании 
занимаются его 
разработкой. 

ГОТОВЫ 
ПОМОЧЬ

Всегда на виду 
– сотрудники сер-
висных центров 
управления сбыта. 
Они работают с 
потребителями на-
прямую: человек 
приходит в офис, 
берет талончик и 
ждет своей оче-
реди, чтобы задать вопрос. К примеру, 
в сервисном центре на Кривенко,27 с 
потребителями работают пять специа-
листов. Горячая пора для них наступает 
в начале месяца, когда люди получают 
квитанции.

- Большой поток людей бывает в 
первой половине месяца. В основном 
это люди среднего возраста и молодежь, 
люди старой закалки точно знают, куда и 
когда передавать показания, они более 
дисциплинированные, - рассказывает 
о своей работе Айсара Нурлыбекова, 
специалист сервисного центра №1. 

Работников сервисных центров можно 

смело назвать универсалами. Им нужно 
владеть всей информацией: от составле-
ния договора до начислений, уметь рабо-
тать и с физическими, и с юридическими 
лицами. При этом к каждому нужно найти 
свой подход. 

А вот основная задача тех, кто рабо-
тает на участках, - не только консульта-
ции, но и снижение дебиторской задол-
женности и корректное снятие показаний 
по горячему водоснабжению.  

- У нас в штате 20 контролеров, 
инженер, два оператора, кассиры. Мы от-
носим уведомления должникам, достав-
ляем квитанции. Также в задачи наших 
работников входит снятие контрольных 
показаний по горячей воде, по запросу 
юридического отдела составляем акты 
фактического проживания, - перечис-
лила Ирина Ряснянская, руководитель 
участка №1.  

Ирина Ивановна работает в компании 
с 2000 года. Начинала оператором в 
абонентском отделе, какое-то время 
работала инженером на третьем участке 
сбыта, в 2018 году перевелась на первый 
участок, который позже возглавила.  

- На нашем участке работают в ос-
новном опытные сотрудники, некоторые 
- больше десяти лет. Коллектив слажен-
ный, - говорит Ирина Ряснянская.

На сегодняшний день к первому 
участку сбыта относятся около 35 тысяч 
потребителей: из них 34,7 тысячи – 
физические лица, 1,4 тысячи 
– юридические. Это жители цен-

тральной части Павло-
дара, Химгородки, Лесо-
завода, Радиозавода и 
Жанааула. Отработать 
нужно все адреса.

По словам началь-
ника участка, на каждый 
вид работы отводится 
определённый период. К 
примеру, квитанции раз-
носят в начале месяца. 
Уложиться необходимо 
в пять дней. За день кон-
тролеру нужно успеть 
доставить 500-550 кви-
танций. 

С 17 по 25 число сни-
мают показания. Затем 
у контролеров есть чуть 
меньше двух недель, 
чтобы доставить уве-

домления должникам. Норма на 
сотрудника - 60-70 уведомлений 
в день.

Однако просто вручить уведомление 
недостаточно: нужно рассказать потре-
бителю, где и как можно оплатить долг, 
подсказать номер контакт-центра. Также 
в обязанности контролера входит снятие 
показаний – до 300 адресов в день. Вече-
ром нужно обзвонить тех, кто днем был 
на работе или просто не открыл дверь.

Тем временем операторы вносят в 
базу данных показания, формируют ре-
естр уведомлений, составляют заявки на 
отключение электроэнергии и отзывают 
их, когда потребитель погасил задолжен-
ность.

Обязанность руководства участка 
– контролировать рабочий процесс, 
следить за снижением дебиторской за-
долженности и за работой контролеров.

ТЫСЯЧИ ЗВОНКОВ
В контакт-центре работа ки-

пит, поток звонков не прекра-
щается. И это неудивительно: 
в конце месяца потребители 
передают показания. 

Операторы контакт-центра 
принимают звонки с 8.00 до 
22.00. 

- Консультируем потреби-
телей по всем вопросам, свя-
занным с электроснабжением 
и теплоснабжением: отключе-
ния света и тепла, заявки на 
опломбировку, распломбировку, 
проверку приборов учёта, прини-
маем показания. Столб упал или 
порыв на сетях – тоже звонят 
нам, мы передаем эту инфор-
мацию соответствующим служ-
бам, - говорит Жанна Ахметова, 
начальник контакт-центра ТОО 
«Павлодарэнергосбыт».

Сейчас в контакт-центре посменно 
работают 18 операторов. Работают они в 
наушниках, чтобы не мешать друг другу. 

Самые сложные звонки касаются 
сумм в квитанциях. На случай ошибки, 
спорной или конфликтной ситуации, все 
разговоры записываются. Прослушать 
запись разговора можно в любой момент 
на протяжении года.

- Некоторые люди не передают по-
казания годами, - приводит пример 
Жанна Ахметова. – В итоге, когда у них 

снимают фактические показания, сумма 
в квитанции может уйти как в плюс, так и 
в минус. Если оплатить нужно большую 
сумму, некоторые потребители начинают 
спорить, не желая разбираться в ситуа-
ции. Наши операторы стараются все им 
объяснить и помочь.  

Жанна Ахметова работает в контакт-
центре с момента его основания в 2015 
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МАРТА

1889 — В Париже состоя-
лось торжественное открытие 
Эйфелевой башни. Конструк-
тор башни Гюстав Эйфель 
водрузил на вершине башни 
французский флаг. Взби-
раться наверх тогда приходи-
лось по ступенечкам.

1901 — Выпускается пер-
вый автомобиль с названием 
Mercedes.

1999 — состоялась пре-
мьера фильма «Матрица»

Родились
1882 — Корней Чуковский 

(наст. имя Николай Корнейчу-
ков; ум. 1969), российский и 
советский детский писатель, 
критик, литературовед, пере-
водчик.

1943 — Кристофер Уокен, 
американский актёр кино и те-
левидения, лауреат «Оскара».

1971 — Юэн Макгрегор, 
шотландский актёр, лауреат 
«Золотого глобуса и двух пре-
мий BAFTA.

Жанна Ахметова

Окончание. Начало на стр. 2
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С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ!

Работники восточного предприятия элек-
трических сетей АО «ПРЭК» поздравляют своих 
юбиляров: Ерлана-Фаррабии Жанатаева и 
Рустема Койтанова. Желаем много приятных 
встреч, пусть каждый ваш день будет наполнен 
теплом и радостью!

Сотрудники бухгалтерии АО «ПРЭК» по-
здравляют Макпал Турсунгалиеву. Желаем вам 
крепкого здоровья, новых достижений и карьер-
ного роста! 

Коллектив ТОО «Павлодарские тепловые 
сети» поздравляет Викторию Романико, Влади-
мира Сизикова, Юрия Нетету, Бакыттыбалу 
Билялову и Анатолия Соколова. Желаем вам 
уверенности в своих силах, семейного счастья и 
оптимизма! Достигайте новых высот! 

Коллеги из котельного цеха ТЭЦ-2  поздрав-
ляют с юбилеем Ивана Кононенко. Желаем 
безаварийной работы, взаимопонимания в коллек-
тиве и в кругу семьи! Пусть вас всегда окружают 
люди, которые поддержат и помогут в любых 
ситуациях! 

Персонал электрического цеха ТЭЦ-2 поздрав-
ляет Нурболата Темирова. Желаем здоровья, 
энергии и оптимизма! Пусть ваш труд всегда был 
оценён по достоинству и приносит удовлетворение!

Работники котельного цеха ТЭЦ-3 поздрав-
ляют Анатолия Лифанова. Счастья, удачи, 
энергии и оптимизма! Наслаждайтесь жизнью и 
открывайте для себя новые горизонты!

Персонал строительного цеха ТЭЦ-3 поздрав-
ляет Евгению Лаврищеву. Желаем вам счастья 
и семейного благополучия! Путь жизнь будет 
наполнена любовью и гармонией!

Коллеги из топливно-транспортного цеха 
ТЭЦ-3 поздравляют Дмитрия Яковлева. Желаем 
крепкого здоровья и море улыбок! Пусть все 
мечты становятся яркой реальностью!

Персонал цеха водоснабжения и канализации 
ТЭЦ-3 поздравляет юбиляров: Юрия Саворов-
ского и Жумажана Камайланова. Желаем, чтобы 
каждый рабочий день был для вас продуктивным и 
интересным! Пусть ваш труд всегда оценивают 
на заслуженном уровне!

Работники цеха тепловой автоматики и из-
мерений ТЭЦ-3 поздравляют Кристину Роскоп и 
Николая Штарка. Пусть ваши дни будут полны 
ярких эмоций и впечатлений!

Коллектив управления делами АО «ПАВЛОДАР-
ЭНЕРГО» поздравляет с 60-летием начальника ад-
министративно-хозяйственного отдела Галину 
Омарову. Пусть каждый новый день дарит вам 
только положительные эмоции!

Коллеги из управления ремонтов АО «ПАВЛО-
ДАРЭНЕРГО» поздравляют Тимира Бастемирова 
и Назиру Халел. Желаем здоровья и удачи! Пусть 
ваши идеи и предложения всегда находят под-
держку у коллег и начальства!

Сотрудники управления по работе с персо-
налом АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» поздравляют 
Светлану Кандыбаеву. Пусть каждый рабочий 
день будет наполнен улыбками, интересными 
задачами и новыми эмоциями, а коллеги всегда 
поддерживают!

Коллектив ТОО «Павлодарэнергосбыт» 
поздравляет юбиляров: Ольгу Оспанову и Вален-
тину Апанасюк. Желаем вам успехов во всех начи-
наниях и проектах, чтобы работа была в радость!

Работники отдела подготовки и проведения 
ремонта ТОО «Экибастузтеплоэнерго» поздрав-
ляют Наталью Любимову. Желаем вам благопо-
лучия, здоровья, удачи в личной жизни и на работе!

Коллектив Экибастузских тепловых сетей 
поздравляет Светлану Каливину. Пусть каждый 
день дарит только приятные моменты и вдохнов-
ляет на новые свершения!

Коллеги из котло-турбинного цеха ТОО 
«Экибастузтеплоэнерго» поздравляют своих 
юбиляров: Бакытжан Темирболатову и Инну 
Бурмакину. Желаем счастья и крепкого здоровья! 
Пусть спутниками во всех ваших начинаниях 
будут удача и вдохновение!

Персонал ремонтно-механического цеха ТОО 
«Экибастузтеплоэнерго» поздравляет с юбилеем 
Елену Комбарову и Ольгу Ревенко. Желаем спо-
койных и интересных рабочих будней, солнечных 
отпусков и понимания в семье!

Коллектив топливно-транспортного цеха 
ТОО «Экибастузтеплоэнерго» поздравляет Умут 
Тайлакову. Пусть ваша жизнь будет насыщенной, 
полной радости, любви и душевного тепла!

Коллеги из цеха обслуживания оборудования 
ТОО «Экибастузтеплоэнерго» поздравляют 
Жаната Кенжекеева. Пусть в жизни всё складыва-
ется, как вы планируете!

Персонал цеха тепловой автоматики и изме-
рений ТОО «Экибастузтеплоэнерго» поздравляет 
Виктора Покровского. Желаем уверенности в 
своих силах, новых эмоций и впечатлений! Пусть 
хорошие идеи и возможности никогда не заканчи-
ваются!

Работники электрического цеха ТОО «Эки-
бастузтеплоэнерго» поздравляют Андрея 
Калинина. Пусть вам всегда улыбается удача, 
мечтайте и верьте в свои силы!  

Коллектив Экибастузской ТЭЦ поздравляет 
Виктора Вебера. Желаем вам профессионального 
роста и новых достижений в работе!  

Поздравляем!
ИЗУЧАЕМ КАЗАХСКИЙ ЯЗЫК

ҚАЗАҚ ТІЛІН ҮЙРЕНЕЙІК!
Төлем карточкасыз жолақы 130 теңге. – 
Без платежной карточки проезд 130 теңге.
Келесі аялдамадан түсемін - 
Я выхожу на следующей остановке.
Үлкен кісілерге орын беріңіздер - 
Уступайте место пожилым людям.
Әже, отырыңыз - Бабушка, садитесь.
Терминал істемей тұр - 
Терминал не работает.
Жолақысын төлеңіздер - 
Прошу оплатить проезд.

Орын жоқ - Мест нет.
Келесі аялдама - Естай көшесі - 
Следующая остановка - улица Естая.
Абай болыңыздар, есік жабылады! - 
Будьте осторожны, двери закрываются!
Баламен кірген жолаушыларға орын беріңіздер 
- Уступайте место пассажирам с детьми.
Билетті сапар соңына дейін сақтаңыздар - 
Сохраняйте билеты до конца проезда.
Билетіңізді көрсетіңіз - Предъявите билет.

Коллектив Службы Изоляции Защиты от Перенапряжений и Испытаний 
Восточного ПЭС поздравляют с юбилеем Ведущего инженера СИЗПИ Жанатаева 
Ерлана-Фаррабии Болатовича
Преуспевайте во всем, мечтайте и наслаждайся жизнью! И пусть она будет полна 
прекрасных и счастливых мгновений!

ЭНЕРГИЯ КОЛЛЕКТИВА

Наурыз мейрамы - праздник ве-
сеннего равноденствия, обновления 
и пробуждения природы. Его не зря 
называют "весенним новым годом" 
- празднуют Наурыз повсеместно с  
угощениями, гуляниями и  националь-
ными играми. 

Наряду со всеми  энергетики от-
метили Наурыз широко и весело. Ведь 
не даром говорят, как встретишь, так и 
проведешь. Плов и наурыз-коже, кумыс и 
курт, баурсаки и самса, шелпек и коспа – 
богатый дастархан обязательное состав-
ляющее в каждом предприятии группы 
компании. Вместе с тем, по инициативе 
ОО «Локальный профсоюз работников 
энергосистемы «Павлодарэнерго» на 
празднестве прошли «вкусные» кон-

курсы национальных блюд, костюмов и 
обрядов.

Сотрудники АО «ПАВЛОДАРЭНЕРГО» 
отметили Наурыз мейрамы 22 марта на 
территории дома отдыха «Энергетик».  
Праздничную программу подготовили 
совместно с акиматом с. Мичурино для 
сельчан и гостей Дома отдыха. За до-

старханом Наурыз собрал и сотрудников  
ТОО «Павлодарэнергосбыт», а специа-
листы ТОО «Павлодарские тепловые 
сети» получили сладкие угощения от  
профсоюза. В то же время в городском 
предприятии электрических сетей, 
ГПВЭС, в Баянаульских, Иртышских, 
Майских и Железинских РЭС АО «Павло-
дарская РЭК» провели празднование на 
местах. Конкурсное жюри от профсоюза 
предприятия оценивало лучшее пред-
ставление национальных блюд и костю-
мов, продемонстрировали сотрудники и 
знания национальных обрядов.

В актовом зале АО «Каустик» в пред-

дверии праздника состоялся конкурс 
среди подразделений по национальным 
обрядам, костюмам. Сотрудники со-
ревновались в знании традиций и обы-
чаев, демонстрировали музыкальные и 
танцевальные номера. В фойе актового 
зала была представлена выставка 
ремесленников. Любой желающий смог 
ознакомиться с  изделиями народно-при-
кладного искусства, таланты мастеров 
получили высокую оценку как жюри, так 
и всех присутствующих.

Наурыз мейрамы в очередной раз 
показал  сплоченность работников 
энергосистемы. Каждый энергетик по-
старался сделать праздник особенным. 
Дастархан, костюмы и  праздничную 
программу каждое предприятие группы 
компании подготовило самостоятельно. 
Победители конкурсов получили призы 
от предприятий и профсоюза. Проиграв-
ших в этот день не было.

НАУРЫЗ МЕЙРАМЫ

АВТОБУСТА - В АВТОБУСЕ:


